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FECHA: ENERO  08 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Delegado al borde de la muerte”  

Criterio “Expresa Paco Olvera total respaldo para Valle de Tulancingo” 

 “AMLO, una vivirá en el mismo veneno” 

 “Más allá de los proyectos personales se encuentran los institucionales ” 

 
“Aumentan delitos en la ciudad” 

 “Estela de la luz, emblema de la unidad” 

 
“No circula” 

El Independiente “Sin distingos con los nuevos ayuntamientos ¿Olvera?” 

La Crónica “Trabajo de alcaldesa fue para abrir espacios” 

 
“Repunta en DF la contaminación” 

 
“Usan en EU a niños para trafico de droga” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Hidalgo, bastión de López Obrador: PRD: A un día de que Andrés Manuel López Obrador, aspirante a la 

Presidencia de la República por la alianza Movimiento Progresista, pise tierras hidalguenses como parte de su precampaña, 

diversos sectores del perredismo aseguran que Hidalgo seguirá siendo bastión obradorista, sin embargo no se “colgarán” 

del liderazgo del tabasqueño para no afectar su candidatura. Demeritando a precandidatos panistas como Josefina Vázquez 

Mota, Santiago Creel Miranda y Ernesto Cordero, al decir que el único candidato a vencer es el priista Enrique Peña Nieto, 

líderes de corrientes del PRD en Hidalgo auguraron una victoria en las elecciones presidenciales del primero de julio 

próximo; una más, pues en 2006 AMLO consiguió el mayor número de votos en esta entidad, cuando contendió también 

por la silla presidencial. Al respecto, el perredista Carlos Sotelo, senador de la República, adelantó “le vamos a volver a 

ganar al PRI en Hidalgo, como lo hicimos en 2006, a pesar de que ahora los líderes priistas hidalguenses sean operadores 

políticos a nivel nacional y estén con Enrique Peña Nieto en su campaña electoral”. En las elecciones de 2006, AMLO arrasó 

con el 40.79 por ciento de la votación en Hidalgo; el tabasqueño reunió un total de 385 mil 750 votos. Su más cercano 

contrincante fue el actual presidente de la República, Felipe Calderón, no obstante, el panista solamente alcanzó el 26.63 

por ciento de los sufragios hidalguenses. Para representantes de la corriente Nueva Izquierda en el estado, como Pedro 

Porras Pérez, quien contiende por una curul en el Congreso de la Unión, sería un error “colgarse” de la candidatura de 

Andrés Manuel López Obrador, pues más que ayudar serían una carga. “Sería una carga llevar a candidatos que no tengan 

el suficiente posicionamiento en el distrito que quieran representar. Estamos en la idea de que debemos ir con las mujeres 
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y hombres que conozcan su territorio, porque lejos de „colgarnos‟ de AMLO debemos ser un impulso para el candidato 

presidencial y contribuir al triunfo de la izquierda”, explicó. El ex líder partidista, dijo que el PRD está fortalecido gracias a la 

precandidatura AMLO, además de la alianza con los partidos del Trabajo y Movimiento Ciudadano (antes Convergencia). 

Asimismo, líderes obradoristas en Hidalgo como Hugo Jaciel Mendoza, han argumentado que la elección del primero de 

julio es la oportunidad de las izquierdas, organizadas en la alianza Movimiento Progresista, para llegar a Los Pinos. En este 

sentido, dijo que Andrés Manuel López Obrador alineará a las corrientes y partidos de izquierda en Hidalgo, tales como los 

partidos Movimiento Ciudadano, de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT), así como las alas perredistas 

UFIC, IDN, Nueva Izquierda, FDH, Izquierda Social, entre otros, que demostrarán la unidad y apoyo al candidato de las 

izquierdas progresistas a la presidencia de la República. “La idea es dar el respaldo y solidaridad al proyecto del Movimiento 

Progresista. Es un compromiso de unidad de los partidos y las corrientes con el proyecto de Andrés Manuel López 

Obrador”, indicó Jaciel Mendoza. (Misael Zavala, p{agina 06) 

Milenio-Perredista propone reordenar el crecimiento en límite capitalino: Por el crecimiento desmedido y la 

migración en la Zona Metropolitana de Hidalgo (principalmente a las afueras de Pachuca) que causa problemas como el 

desabasto de agua, el precandidato a diputado federal por el PRD, Tonatiuh Herrera Gutiérrez propuso reorientar el 

aumento de la población hacía otras regiones, pues aseguró “no basta con asignar más recursos a esa zona”. El perredista 

detalló que desde hace 30 años, funcionarios estatales y empresarios planean la creación de una ciudad de dos millones de 

habitantes entre Pachuca y Tizayuca, sin que haya una planeación estratégica. “Cuando se les preguntó, a los autores del 

proyecto cómo resolverían el problema del agua para esta nueva ciudad, si se carece de la suficiente en la actual, 

afirmaron que si fuera por el agua ya no se construiría una sola casa más en esta región del estado”, dijo. Para Herrera 

Gutiérrez hay dos problemas primordiales con la planeación de esta denominada “Ciudad Escudo”: el crecimiento debido a 

la migración y el crecimiento natural de la población; y el crecimiento inducido por la especulación inmobiliaria. “El primero 

es debido a los migrantes de la Zona Metropolitana de la ciudad de México, del interior del estado y de aquellos que viven 

ya en la ciudad y desean crear una familia nueva. La segunda de estas tendencias debería de estar dirigida a satisfacer la 

demanda de la primera, pero su objetivo principal es la venta de vivienda, y se dan los casos en que se ofrece como crédito 

a personas que deciden aplicarlo en Pachuca (aunque sea Mineral de la Reforma u otro municipio de esta región)”, detalló. 

El aspirante a una curul sostuvo que hay casos en los que compradores de casas a las afueras de Pachuca, solamente 

vienen a visitar sus viviendas porque no pueden habitarla, y así, lo que creían un beneficio se convierte en un problema. 

“Cualquiera que sea el porcentaje que se escoja, 35, 40 o 60 por ciento, la desocupación es un problema importante en 

numerosos fraccionamientos”. El problema va más allá del desabasto de agua, sostuvo el también dirigente del Colectivo de 

Izquierda Hidalguense, pues ejemplificó que el Estado de México pasó también por esta encrucijada a finales de los años 

cincuentas, se pensaba que se podía construir lo que fuera, sin restricciones ecológicas y sin planeación. Hoy, el resultado 

en Nuevo Chalco, Neza o Ecatepec es una amarga realidad en la que la inversión durante años para remediar sus 

problemas no ha bastado. Lo que no se planee hoy costará muchas veces más corregir en el futuro, asentó el perredista. 

“Por ello, es preciso que no se planeen sólo zonas, sino también conceptos arquitectónicos y urbanísticos. Una buena parte 

de los constructores también viven en esta región y deben de tener interés de no crear un monstruo insufrible para todos. 

Los funcionarios, también deberían de tener estas inquietudes”, finalizó el perredista. (redacción, página 08) 

Criterio-Defiende el PAN a Calderón: El veto que hizo el presidente Felipe Calderón al fondo especial contra la sequía 
en el campo fue con la intención de blindar las reglas de operación y evitar así que se convierta en un botín político; esto, a 

menos de seis meses de la elección presidencial. Por ello, antes de proveer los poco más de 10 mil millones de pesos a los 

20 estados del país, incluyendo Hidalgo, para atenuar los problemas ocasionados por la falta de precipitaciones pluviales en 
el campo, se tienen que revisar las reglas de operación y delimitar las zonas realmente dañadas para liberar poco a poco el 

recurso. Así lo consideró Jorge Miguel García Vázquez, secretario general del Partid Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, 
quien afirmó que el presidente Felipe Calderón actuó de manera responsable al vetar el fondo. Contrario a la opinión de la 

fracción parlamentara del Partido Revolucionario Institucional en San Lázaro, a través de la voz del también hidalguense y 
diputado federal David Penchyna Grub, interpondrán una controversia constitucional; es decir, que le quieren quitar el 

fuero al Presidente. Otro problema por el que Calderón vetó el fondo, continúo el panista, es porque "no es tan fácil sacar 

esa cantidad de la cuenta corriente o del gasto del gobierno federal para erradicar ese problema, y no es porque se esté en 
contra, sino que habría que determinar bien las reglas a fin de que ese dinero no se utilice para otras cosas". (Antonio 

Alcaraz, página 06) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Expresa Paco Olvera total respaldo para Valle de Tulancingo: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz 

reiteró su total apoyo a los habitantes del Valle de Tulancingo, al manifestar el interés de su administración de impulsar 

más obras, desarrollo y progreso para la región en beneficio de sus habitantes. El mandatario se dijo convencido de que 
más allá de los proyectos personales, se encuentran los institucionales, así lo como las demandas y necesidades de la 

gente. Olvera Ruiz expresó también que su gobierno trabajará siempre sin distingos y de manera coordinada con el nuevo 
ayuntamiento que encabezará el ahora presidente electo Julio Soto, al igual que con los próximos alcaldes electos que 

habrán de asumir el cargo el venidero 16 del presente. Acompañado de su esposa, Lupita Romero de Olvera, presidenta del 

Sistema DIF Hidalgo, el gobernador informó que después de la entrega de vialidades que el pasado viernes se pusieron en 
funcionamiento, ahora vendrá la etapa de reordenar las rutas del transporte público para así brindar a la población un 

servicio eficaz y eficiente, siendo Pachuca el primer municipio en donde se aplicarán dicho reordenamiento para que, en su 
momento, los tulancinguenses también se vean beneficiados con esta acción. Dio a conocer que se realizan y emprenderán 

obras que benefician directamente a la ciudadanía; por lo que mencionó, entre otras, el acceso a Napateco, entronque al 
fraccionamiento La Morena; camino Tulancingo-Huapalcalco-Universidad Politécnica de Tulancingo (UPT); acceso a La 

Lagunilla; los caminos rurales a Cebolletas y a Santa Rosa; la ampliación del Centro Salud de la Colonia 20 de Noviembre, y 

la segunda etapa del mejoramiento de la UPT. Estuvieron presentes en el evento secretarios del gabinete; diputados 
federales y locales; el alcalde constitucional, Jorge Márquez; el electo, Julio Soto; así como vecinos de diversas colonias que 

se ven beneficiados con esta importante obra.(redacción, página 04) 

Sol de Hidalgo-Delegado al borde de la muerte: Luego de escenificar una riña por viejas rencillas, un sujeto disparó, 
a quemarropa, contra el delegado municipal de la comunidad El Ocote, quien se debate entre la vida y la muerte como 

consecuencia de las heridas que sufrió en cuello, abdomen y mano derecha. Los sangrientos hechos ocurrieron en un cerro 
despoblado de la comunidad Los Reyes, donde el delegado municipal, Abundio Garduño Live, de 51 años, luego de 

reclamar a 4 sujetos el por qué habían metido ganado en una parcela, sin permiso alguno, éstos lo agredieron a golpes. 
Cuando más acalorada estaba la riña, uno de los sujetos sacó de entre sus ropas una pistola, presumiblemente calibre 22, 

y comenzó a disparar contra la humanidad del delegado municipal de la comunidad El Ocote, quien cayó al suelo herido 

mortalmente. Luego de la agresión con arma de fuego, los desconocidos sujetos emprendieron la huida, internándose a pie 
por el monte, mientras que Abundio Garduño Live quedó tirado y desangrándose del cuello. Un familiar que fue testigo de 

los hechos, de inmediato dio aviso al comisariado ejidal de El Ocote, quien a su vez solicitó apoyo de Seguridad Pública 
Municipal de Atotonilco el Grande. Antes de llegar tanto efectivos policiacos como personal paramédico de Protección Civil 

Municipal y de la Cruz Roja, un hermano del delegado lo subió a una camioneta pick-up, marca Nissan, con el propósito de 

llevarlo a un hospital para ser atendido de urgencia. Sobre el camino vecinal que comunica a la localidad Los Reyes, el 
director de Seguridad Pública Municipal los interceptó y de inmediato los paramédicos de la Cruz Roja local, Ricardo Torres 

y Oscar Flores, junto con el titular de Protección Civil, Rafael Otamendi Salinas, estabilizaron al herido, quien ya se 
encontraba en shock hipovolémico. "Se le administraron líquidos intravenosos para poder estabilizar al paciente, quien, 

debatiéndose entre la vida y la muerte, a bordo de la ambulancia 275, fue trasladado al Hospital General de Pachuca, 

donde lo atendieron de urgencia", señaló Rafael Otamendi Salinas. DETIENEN A UN AGRESOR Horas más tarde, elementos 
de seguridad pública Municipal de Atotonilco el Grande, al mando de su director, lograron detener a Simón Lugo Acuña, 

cuando, después de caminar por el monte, estaba a punto de llegar a su domicilio. Esta persona, de 37 años, fue 
identificada como uno de los 4 sujetos que protagonizaron el pleito contra el delegado municipal del poblado El Ocote, por 

lo que fue puesto a disposición de la Agencia del Ministerio Público, adscrita al Distrito Judicial de Atotonilco el Grande. Por 
otra parte, efectivos de la Coordinación de Investigación (grupo Atotonilco el Grande), se abocan a dar con el paradero de 

los restantes agresores, sobre todo de quien disparó el arma de fuego contra el delegado municipal de la comunidad El 

Ocote. (Ojo Política) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 9 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

Milenio-Geraldina García dará hoy su último informe: Hoy, en punto de las 16 horas comenzará la ceremonia del 

Tercer Informe de actividades de la administración municipal de Pachuca que encabeza Geraldina García Gordillo, en la 

Plaza Independencia. En dicho acto, la alcaldesa dará un resumen de la actividad municipal de los últimos tres años frente 

a la ciudadanía de la capital, pues al elegir el recinto al pie del Reloj se buscó una interacción entre las personas y los 

servidores públicos. “Nosotros lo hemos concebido como un día y lugar de reunión de las y los pachuqueños, para que 

podamos rendirles cuentas, también para que en armonía podamos convivir un rato, interactuando con nuestras 

autoridades, con los ciudadanos, con los representantes de los diferentes barrios y colonias, quienes dan sentido a nuestra 

ciudad”, mencionó. La edil adelantó que dentro de los puntos relevantes que piensa informarle a los ciudadanos está cómo 

se efectuó la obra pública en el periodo 2009-2012, y también habrá un apartado de los servicios que se brindaron en el 

mismo tiempo. “Vamos a informar acerca del ejercicio que se realizó en estos tres años de la administración, el periodo 

2009-2012, vamos a hacer un resumen tanto en obra pública como en servicios municipales, de los proyectos que pudieron 

tener alguna relevancia en esta administración, pero seguiremos reiterando el compromiso con la ciudadanía de trabajar 

todos los días, todos los días hay una tarea, todos los días hay un nuevo proyecto, me parece que el tener la visión de 

caminar junto a la sociedad es lo más importante”. García Gordillo admitió que habrá tareas dentro de la administración 

que no podrán dejar terminadas, pero esto lo atribuyó a que en todo Ayuntamiento los trabajos trascienden los trienios. 

“La tarea de la administración municipal siempre es una tarea inacabada, siempre habrá cosas que hacer, sí tenemos obras 

por hacer, pero que finalmente es parte de las tareas del ayuntamiento”. Sobre el desempeño de su equipo de trabajo, 

aseguró que fue un periodo donde se interactuó con los ciudadanos, recibiendo sugerencias y opiniones, pero no por ello 

renunciando a sus responsabilidades, pues se ejerció la autoridad cuando era necesario. Ahora, agregó la alcaldesa, se 

encuentran en el proceso de entrega recepción con el equipo de Eleazar García, el cual tomará las riendas de Casa Rule el 

próximo 16 de enero. “En la parte administrativa estamos con los cierres, estamos concluyendo el ejercicio, estamos en el 

proceso de entrega recepción con el equipo de transición con el equipo de Eleazar García, pero todo va de acuerdo con lo 

planeado”. Este proceso contempla la rendición de cuentas, donde la ex legisladora aseguró que las entregarán en tiempo 

y forma. (Alejandro Suarez, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-AMLO reta a Peña a debatir sin chícharo: Andrés Manuel López Obrador retó a Enrique Peña Nieto a debatir 

una vez por semana durante la campaña, “sin chícharo, sin teleprompter”, para saber cuáles son sus propuestas para el 

país y dijo ser el candidato que representa a la prole. “Yo represento a todos los ciudadanos y también a la prole, por qué 

no”. Después de plantear la realización de debates semanales con los candidatos del PRI y quien resulte ser el de Acción 

Nacional, López Obrador anunció que en breve formalizará esa propuesta ante el IFE para que se transmitan en radio y 

televisión. “Envío esta invitación al precandidato del PAN y al precandidato del PRI para que una vez por semana 

debatamos por el bien de la nación”, dijo en entrevista en su segundo día de gira por Yucatán. Aunque en 2006 no acudió 

al primer debate entre candidatos presidenciales, ésta vez afirmó: “Me gustaría debatir con el candidato que no representa 

a la prole, desleído, que no sabe nada del país y ahí no va a haberchícharo ni teleprompter, vamos a ver qué trae y qué 

propone, porque no sabe nada del país”, dijo sin mencionó a Enrique Peña Nieto. Impulsará tren bala Al concluir su gira 

por el estado, AMLO expresó su intención de retomar el proyecto de la gobernadora priista Ivonne Ortega para construir un 

tren bala, el cual no se ha desarrollado por falta de recursos. El tren viajaría de la Riviera Maya, en la península de 

Yucatán, hasta Palenque, en Chiapas, y permitiría una mayor conectividad del Sur-Sureste con el centro del país. Se trata 

de una alternativa económica que, según Andrés Manuel López Obrador, debe realizarse sea quien sea el próximo 

Presidente de México.(Liliana Padilla, página 19) 

Criterio-Primero como Corderos y luego como Josefinos: Diputados locales y alcaldes panistas que el jueves 
estuvieron en eventos de Ernesto Cordero, ayer brindaron su apoyo a Josefina Vázquez Mota, a quien el mal tiempo impidió 

llegar a un encuentro con sus simpatizantes en Tabasco. “Me ofrecieron hasta la camisa de Cordero y no me la puse. ¿Por 

qué?, porque nosotros estamos con Josefina y ahí seguiremos”, afirmó Javier Calderón, diputado local y aspirante a la 
Alcaldía de Emiliano Zapata, y al que Cordero levantó la mano cuando estuvo en ese municipio. “Ya nos han visitado los 

otros dos (Cordero y Santiago Creel) en la región de Los Ríos. Los hemos recibido institucionalmente, pero ha habido 
mucha resistencia a las otras candidaturas. Sin embargo, Josefina tiene un buen posicionamiento a pesar de que no nos ha 
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visitado”, argumentó Calderón. Y los alcaldes de Emiliano Zapata, Miguel Ángel Jiménez, y de Balancán, Milton Lastra, que 

también recibieron a Cordero, ayer se sumaron a la precandidatura de Vázquez Mota. “Venimos a organizarnos para la 

contienda, para llevar a la candidatura a doña Josefina Vázquez Mota y vamos a organizarnos también para llevarla a la 
Presidencia de la República”, comprometió Lastra ayer. Apenas el jueves, el edil de Balancán organizó una comida en el 

patio de su casa para recibir a Cordero, a quien pidió gestionar que la Comisión Federal de Electricidad no les corte la luz 
por retrasos en el pago del servicio, además de 80 millones de pesos para pavimentar cuatro carreteras de la zona. 

“Queremos decirle que le deseamos éxito, de veras, en sus objetivos de llegar a la Presidencia de la República. Por eso, 

hemos venido aquí a darle ese apoyo y ese aplauso, y a darle todo ese cariño que necesitan los hombres como usted para 
llegar a esos puestos”, prometió Lastra ante panistas invitados. Ex militante del PRI, Lastra presumió fotografías de las 

obras que ha entregado como edil del blanquiazul, elogió al ex titular de Hacienda por ser generoso y destacó la trayectoria 
de su madre, Graciela Arroyo de Cordero, como enfermera. A la reunión con Vázquez Mota llegaron unos 250 militantes, al 

menos unos 80 venían de Emiliano Zapata y otros 60 de Balancán informó el mismo Lastra. Otros líderes locales que 
estuvieron en el evento de apoyo a la diputada con licencia fueron el aspirante a la gubernatura de Tabasco, el ex diputado 

federal Gerardo Priego; la precandidata a diputada federal, Maricarmen García; los delegados de la Sedesol, Gabriela Tello; 

y de Liconsa, Raúl Ruiz, además del ex diputado federal Juan José Rodríguez Prats, integrante del Comité Ejecutivo 
Nacional panista. (redacción, página 20) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice…  

(redacción, página 03) 

Criterio-Jaque Mate…  

 (Sergio Sarmiento, página web) 

Criterio-La Silla…  

(Manuel Baeza, página web) 

Milenio-El pájaro carpintero… Que en el último informe de actividades delpresidente municipal de Mineral de la 

Reforma, Miguel Escamilla, el alcalde casi casi se autonombró prócer de Hidalgo, héroe de la localidad y un ejemplo a 

seguir por los 83 alcaldes restantes y sus sucesores. Y es que el funcionario no escatimó en calificativos y algunos dicen 

que traía un diccionario para presumir de la manera más rimbombante los logros de su administración, o sea que se colgó 

todas las medallas. 

Que el senador perredista Carlos Sotelodesconoce la dinámica de su partido en el estado, o al menos hace como que no 

pasa nada. Y es que tras su visita en el estado pecó de inocente y dijo que las candidaturas a diputados y senadores 

deberían ser de unidad. Sin embargo debería saber que en estos momentos el sol azteca ha perdido brillo a causa de los 

pleitos interiores por la dirigencia, algo que los perredistas descuidaron por buscar una candidatura. 

Que uno pensaría que los que más sufren y lloran por el término de las vacaciones son los niños que mañana regresan a 

clases, pero no. Y es que tras tres semanas de vacaciones los trabajadores de Gobierno por fin regresan a sus labores, 

aunque hay quienes dicen que los burócratas nomás cambiarán de lugar pues que igual en su casa, se la pasan calentando 

los asientos. 

Que la alcaldía de Pachuca dejó a los capitalinos vestidos y alborotados. Y es que el ayuntamiento ofreció a los 

pachuqueños generosos descuentos en el pago del impuesto predial si lo realizaban antes de que comenzara este 

año. Sin embargo son muchos los capitalinos que se quejan de no haber recibido la boleta predial para aprovechar el 

descuento. ¿Y así quieren que uno pague los impuestos? 

 

Que Servicios Municipales se han olvidado del Centro de Pachuca. Y es que si bien se apresuran a limpiar la periferia 
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de la Plaza Independencia antes y después del programa dominical, pero otras calles cercanas se quedaron en el olvido 

y cada semana las calles están más sucias que un chiquero. Pero eso sí, no dudan en pasar a estirar la mano para su fiesta 

o para otras celebraciones del gremio. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas…  “Queremos rebasar lo que hicimos la temporada pasada, es decir, llegar por lo menos a semifinales 

y buscar el campeonato.” 

Efraín Flores, director técnico del Club Pachuca, explica sus objetivos para este torneo mismos que comparte con los 

demás entrenadores de los equipos de Primera División. 

“No. No tenemos la posibilidad. Los rellenos sanitarios que tenemos (en la entidad), apenas están dando servicio a lo local.” 

Francisco Olvera, gobernador del estado, remarca que Hidalgo no recibirá los desechos del Distrito Federal pues apenas 

se cubre con la demanda del servicio en el estado. 

“Tengo amigos que me han pedido particularmente por favor que no regrese ( a la ciudad de Monterrey) por lo fea que 

está la situación (por el narcotráfico).” 

Guillermo Franco, centro delantero de los Tuzos de Pachuca, explica una de las razones por las que aceptó unirse al Club 

Pachuca. (redacción, página 03) 

Milenio-Trascendió… Que el cambio de última hora en la fecha de inauguración de la Estela de Luz sirvió como 

magnífico pretexto al jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, para no asistir. 

Problemas de agenda, adujo Ebrard, quien por lo visto no quiso aparecer en la foto de la presentación de una obra que se 

entregó 15 meses después de lo previsto y costó casi mil millones de pesos arriba de lo presupuestado. 

En su lugar estuvo un discreto José Ángel Ávila, secretario general de Gobierno del DF, que cubrió el expediente en la 

segunda fila. 

Que, por lo demás, entre los asistentes a la inauguración de la Estela de Luz el consenso era que valió la pena esperar los 

15 meses, luego del magnífico espectáculo con que se cortó el listón. 

Será por eso que este domingo, a las siete de la noche, se repetirá el mismo show de luces y música que presenciaron el 

presidente Calderón y su gabinete, pero esta vez con acceso al público en general. 

Por cierto, quien por problemas de salud no acudió a la inauguración fue el secretario de Educación, Alonso Lujambio, 

responsable del último tramo de construcción de la obra. Su lugar fue ocupado por su esposa. 

Que el retraso en un vuelo comercial en el aeropuerto de la Ciudad de México le impidió a Josefina VázquezMota llegar 

a una reunión con militantes panistas en Villahermosa, Tabasco. 

Pero demostrando que está metida de lleno en lo suyo, Josefina hizo que su equipo sacara una cámara en el aeropuerto, 

grabara un video y lo enviara por internet, para que los panistas tabasqueños no se sintieran tan defraudados. 

Que, a diferencia de Alejandra Barrales y Martí Batres, quienes pretendieron mostrar músculo cuando se registraron 

como precandidatos a la Jefatura de Gobierno del DF, por lo que se hicieron acompañar de decenas de seguidores, el ex 

procurador Miguel Ángel Mancera llegará esta mañana sin cargada. 

Acompañarán a Mancera en su registro algunos líderes sindicales, el científico René Drucker, Isabel Miranda de 

Wallace, Alejandro Martí y punto. 

Quien no estará presente, pero trabaja de lleno en apoyo de Mancera, es el secretario de Educación, Mario Delgado. La 
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red que tejió en los largos meses en que buscó la candidatura será usada por el ex procurador del DF. (redacción, 

página 02) 

Milenio-Duda Razonable…  

 (Carlos Puig, página web) 

Independiente-El Socavón: (redacción, primera plana) 

Crónica-Arriba Geraldina García: Con la última rendición de cuentas ante la ciudadanía capitalina, la alcaldesa García 
Gordillo cierra un ciclo en su carrera política y abre la puerta para comenzar otro más. Los constantes recorridos por las 

calles de Pachuca y su atención a las problemáticas comunes de barrios y colonias le dejarán sin duda las mejores 
experiencias como parte de sus labores durante este tiempo. 

 Abajo-Iván Hernández: Ahora resulta que el ex dirigente de la CNC en Ixmiquilpan trata de convertirse en mártir y 
alega que con su salida de ese organismo, tras distintas amenazas a funcionarios locales, le quitan el “yugo del PRI”; sin 

embargo, no decía lo mismo cuando amparándose en sus supuestas influencias al interior de ese mismo partido cometía 
diversas fechorías. Muy mal quedó Hernández Gutiérrez. (redacción, página web) 

Crónica-Grillerias… SONIDO 
Vecinos del sur de la capital hidalguense asistieron en masa a la presentación de una popular banda musical 

en el estacionamiento de la feria, este viernes. Y decimos que acudieron en masa porque el sonido de la 
presentación estaba tan alto que en Matilde, Pitahayas y hasta en El Huixmí se escuchaba claramente. El problema es que 

vecinos de los fraccionamientos y conjuntos habitacionales colindantes a las instalaciones de la feria manifestaron su total 
desacuerdo, porque ellos sí sufrieron hasta la madrugada con el alto volumen de la música. 

SEGURIDAD 

El alcalde listoncito Miguel Escamilla rindió su último informe de actividades en Mineral de la Reforma y para 
ello desplegó un mega operativo de seguridad alrededor del auditorio municipal, donde apenas convocó a 

unas 400 personas. Del informe no hay nada que destacar, según dicen los grillitos asistentes al evento, pero todo el 
mundo se pregunta por qué el presidente municipal trae consigo más seguridad incluso que el propio gobernador, ¿a qué le 

temerá? 

REHABILITACIÓN 
Los trabajos para remodelar y acondicionar la terminal de autobuses en la ciudad de Pachuca van muy 

adelantados y ahora sólo restan unos cuantos detalles. De acuerdo con los informes también habrá adecuaciones a 
los espacios para el servicio de transporte público como taxis y microbuses, así como los estacionamientos en su exterior. 

BENJAMÍN 
El presidente de la fundación Colosio, Benjamín Rico Moreno, se promueve desde hace varios meses como 

aspirante a una candidatura tricolor para diputado federal. Sin embargo, en las encuestas su imagen se ubica muy 

lejos de los punteros así que el ingeniero parece haber cambiado de estrategia y ahora cabildea desde el PRI nacional sus 
posibilidades para concretar este anhelo. (redacción, página web) 

Crónica-Balcón Político:  
(Carlos Camacho, página web) 

Uno más uno-Pachuquillas: (redacción, primera plana)  

 

El Reloj-La hora en punto: (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: ANTES de comenzar el fin de semana, Marcelo Ebrard tuvo un encuentro de 10 minutos con 

los integrantes de su gabinete para ordenarles que no interfieran en el proceso de elección del candidato de las izquierdas 

a la jefatura del DF y, de paso, apapachar a su ex delfín, Mario Delgado, por haberse bajado de la contienda. El jefe de 
gobierno de la ciudad de México dijo a sus subalternos que no lo verán favoreciendo a ninguno de los aspirantes a la 

candidatura y no quiere que sus funcionarios andén en los eventos de registro de los precandidatos ni mandando mensajes 
de apoyo en Twitter o Facebook. El proceso es importante y no voy a permitir que nadie lo ponga en riesgo advirtió. ¿Así o 

más claro?  



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 9 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

 

DESDE el sábado comenzaron a registrarse llamadas telefónicas en la ciudad de México para tratar de sondear a los 

capitalinos con el tema del candidato de las izquierdas al GDF. Hay una empresa que se identifica como Sondeos y 
Consultas de México y realizan preguntas sobre el ex procurador capitalino Miguel Ángel Mancera: ¿Sabe que el ex 

procurador aventaja en las encuestas al gobierno capitalino? ¿ Sabe que Mancera planea aplicar los programas sociales de 
becas a adultos y madres solteras de Andrés Manuel López Obrador?  ¿Sabe cuál es la propuesta de Mancera para impulsar 

el empleo y contratar a personas del DF? Prepárase, llegaron las llamadas. 

 
EL MEXIQUENSE Enrique Peña Nieto encontró un lugar para grabar los mensajes para la contienda por Los Pinos. El 

precandidato único del PRI a la Presidencia eligió como escenario El Cosmovitral en Toluca. El ex gobernador del Estado de 
México registró actividades privadas en su agenda de este sábado, pero se dio un tiempo para acudir con su equipo y 

algunos simpatizantes a mirar el sitio y hacer algunas pruebas de video, nos dicen. El Cosmovitral  está; compuesto por 71 
módulos que suman en su conjunto medio millón de fragmentos de vidrio, uno de los más grandes del mundo. Don Enrique 

realiza hoy una gira por Chihuahua y Ciudad Juárez. 

 
EL PRI y el gobierno de Felipe Calderón abrieron un nuevo flanco de confrontación con el veto presidencial a una partida de 

10 mil millones de pesos para los estados afectados por la sequía, en el Presupuesto 2012 aprobado por la Cámara de 
Diputados. Hay una estrategia de los dirigentes priistas en el CEN, Cristina Díaz, y en San Lázaro, Francisco Rojas, para 

bombardear a Los Pinos con el tema. Durante los próximos das, usted verá  cómo escala el intercambio de acusaciones. 

Desde la casa presidencial se ha dicho que de dónde sacaran el dinero para los apoyos. (redacción, página web) 

Reforma-Templo Mayor… ALGUNOS priistas ven con preocupación la forma en la que Enrique Peña Nieto inició el año. 

SUS DOS PRIMEROS actos masivos diseñados por el equipo peñista con el objetivo de enseñar el "músculo" en Hidalgo y 

Yucatán también dejaron ver otras cosas que hubieran preferido mantener ocultas. 

LO PRIMERO y más evidente fue lo tarde que llegó el candidato -como es su costumbre desde que era gobernador-, pues 

tuvo a los hidalguenses esperando más de tres horas y más de una hora a los yucatecos. 

Y LO SEGUNDO, que su gente está operando al estilo del viejo PRI en lo que se refiere a los acarreos y la entrega de 
despensas y otros regalos a cambio de la asistencia de los "espontáneos" simpatizantes. 

EN EL FONDO, lo que más preocupa a los tricolores es que la clase media joven, que veía en Peña una opción interesante, 

se desencante al darse cuenta de que el priista es "más de lo mesmo". 

A PESAR de que estamos en invierno, Tabasco está muuuy caliente, pues a los dos principales suspirantes del PRI a la 

gubernatura, Luis Felipe Graham y Jesús Alí, les están sacando sus trapitos al sol. 

LA DIRIGENCIA estatal del PRD presentó una denuncia penal en contra de Graham por un supuesto desvío de recursos 
cuando era secretario de Salud. 

Y AUNQUE pareciera que eso le da una ventaja a Alí, los perredistas quieren igualar el marcador interponiendo otra 

denuncia contra el alcalde con licencia de Villahermosa por la autorización ilegal de casinos. 

INCLUSO en la entidad dicen que, ante la posibilidad de que los dos punteros acaben quemados antes del miércoles, día en 

que se anunciará al ganador, en la oficina del dirigente nacional tricolor, Pedro Joaquín Coldwell, están considerando una 
tercera opción. 

Y VAYA que esa posibilidad calentó a Graham y a Alí. 

LOS ESTRATEGAS del ex procurador capitalino y precandidato del PRD al DF, Miguel Ángel Mancera, andaban ayer de capa 

caída. 

SUCEDE que se les cayó el plan de hacer, después de que a las 11:00 horas de hoy corriera el trámite de registro en la 

sede nacional perredista, un gran acto en el Polyforum Siqueiros para que el abogado presentara las líneas generales de su 
propuesta de gobierno. 

EL EVENTO pretendía mandar un fuerte mensaje a la bufalada perredista con la presencia del precandidato presidencial de 

las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, y del jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard. 
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NOMÁS que, por alguna razón, cancelaron el acto. 

¿A POCO será cierto que lo hicieron porque no consiguieron confirmar a los invitados de honor? Es pregunta con RSVP. 

NO ES por intrigar, pero muchos se preguntan cómo es posible que en la Estela de Luz, que fue inaugurada ayer -478 días 
después del Bicentenario del inicio de la Independencia-, el gobierno se gastó mil 35 millones de pesos. 

SOBRE todo cuando esta semana fue ampliamente difundido que el recién terminado puente El Baluarte, ubicado en los 

límites de Durango y Sinaloa, costó 2 mil millones de pesos. 

LA DUDA que surge es si lo que costó el monumento no hubiera estado mucho mejor empleado en una obra civil que 

sirviera para algo más que evidenciar la ineficiencia gubernamental. (redacción, página web) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio                                                                                               Criterio                                                                         
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